

undefined - mardi 5 mars 2024

Actu | Autun - Morvan

ÉPINAC

J'ai testé pour vous l'Énigme du musée, dans les entrailles de la mine

Chantal Pitelet (CLP)



Dans les entrailles de la mine, on cherche les indices en famille. Photo Chantal Pitelet

L'Énigme du musée d'Épinac a fait le plein ce mercredi lors des deux séquences de jeu d'une heure où les joueurs sont allés sur les pas de Louis le mineur et ce, pour le plus grand plaisir de tous. Ce jeu a été imaginé par les élèves de 4^e du collège Hubert-Reeves. J'ai testé pour vous !

Imaginez-vous descendre dans les entrailles de la Terre : c'est bien là le sentiment qu'éprouvent les joueurs dès la porte du musée franchie avant la plongée dans la pénombre des caves voûtées de l'hôtel de ville. D'entrée, l'animateur Jean-Michel, épaulé du président du Conservatoire du patrimoine, Jan Roedoo, pose les règles du jeu demandant au groupe de 15 personnes (maximum autorisé) de se scinder en 3 équipes, remettant à chacune d'elles le livret du joueur ainsi que des lampes de poches car tout se déroule dans l'obscurité.

• Découvrir un code

Chaque équipe investit pour 20 mn chacun des trois univers de la mine, du chemin de fer, de la verrerie. Là commence l'aventure entre musique d'ambiance, bruitages, timer vidéo, effets spéciaux, mise en scène...

L'objectif ? Découvrir le code qui permettra de déverrouiller le cadenas condamnant la porte de sortie. Il nous faut alors déchiffrer les différents rébus, résoudre des équations, trouver les indices permettant de répondre aux questions, tout cela dans l'ambiance un peu oppressante de ces anciennes caves !

• « Une superbe découverte ! »

Bref, on se lance dans la salle de la verrerie et dès les premières minutes les questions et commentaires fusent. « Regarde là, il y a un truc », dit un petit garçon à un autre et toute l'équipe se met à explorer la chose, tous tentés de regarder à l'intérieur. « Non, intervient l'animateur. On ne regarde pas, on tâte c'est tout. » Et voilà les enfants à toucher du bout des doigts ce qui se trouve à l'intérieur.

Le temps écoulé, on remplit le questionnaire et hop on passe dans la salle suivante à l'univers différent. On se retrouve dans celui du chemin de fer où le groupe a la chance d'avoir un connaisseur, Jean-Paul, venu accompagné de son petit-fils, ça aide pour répondre aux questions ! Dernier univers la mine, avec son lot d'indices demandant attention et observation. Puis retour à l'accueil où on fait les calculs pour trouver le code, avant que chacune des équipes du jour se voie remettre un diplôme. Qu'en ont pensé les participants ? « Une superbe découverte ! Très divertissant. »

Des messages positifs qui confortent tous les acteurs du bien-fondé de leur projet qui sera valorisé encore plus lors de la revalorisation du musée et sa nouvelle scénographie.

Prochaines séances : le 27 mars (14 h 30/15 h 30 – 15 h 30/16 h 30).